
第五一一次全體會議

—九五四年十二月十旧日星期二午前十時三十分絲約 

生 席 : Mr. Eelco N. VAN KLEFFENS (荷蘭）

A/PV,511

主席缺席，副 生 席 Mr. Sobolev (蘇維埃 fftt會生 

義共和國聯盟）就主席位。

譲程項目六十六 

建立世界糧食儲備制度

第二委員會報告書 (A/2855)及第五委員會 

報吿書 (A/2863)

主 席 : 關於第二委員會就建立世界糧食儲 

備制度問題提出的報吿書〔A /2855：I, 大會現收到第 

五委員會爲使我們知道此事所牽涉經費問題而提出 

的報吿書〔a / 2863〕。 如無異譲，我卽視爲大會業a  
閱悉這個報吿書。

决定如譲。

第 二 委 員 會 報 告 員 (脇魯 )提出該委 

員會的報告書

大會依照譲事規則第六十八條規定，決定不討 

論第二委員會報告書。

二 . 主席：倘有代表願說明其投票立填，請於 

此時發言。關於此事，我想請各位代表餘明投票立 

場的發言時間應限爲七分鐘。在大會處理本項目以 

及今日譲程上所列其他項目時，說明投票立場的代 

表，倘能注意此項時閩限制並盡力加以遵守，則我 

非常感謝。

三 . I t然無人欲說明其投票 ‘ 立場，我們現在將 

第二委員會在其報告書〔A/2855〕中提出的決譲草案 

付表決。

該決譲草案以四十六票對零通過，棄權者一。

議程項目十七

朝鮮間題

(b) 聯合國朝鮮復與事務處主住報告書 

第二委員會報吿書 (A/2867)

四 . 主 席 : 關 於 第 二 委 員 會 在 其 報 吿 書 〔A/ 
2867〕中建議大會通過的決議草案所涉經養間題，我 

想讓各國代表團知道第五委員會a 在槪算書的第一 

讀會中建譲將必裏撥款列入一九五五年度預算內。

等到第五委員會提出開於譲程項目三十八的報吿書 

時，大會當然就可以知道總槪算的數字。

第 二 垂 員 會 報 吿 員 •2««^^"(«(秘魯)提出該委 

員會的報告書。

大會遵照譲事规則第六十八條的規定，決定不 

討能第二委員會報吿書。

五，主席：旣然無人欲於舉行表決前說明他的 

投票立場，我現卽將第二委員會在其報告書中〔A/ 
2867〕建議大會通過的決譲草案付表 '决。

該 決 譲 草 案 以 四 十 票 與 五 票 通 過 ,，棄權者

—>。

六 . . 主 廣 ,現在我請意欲說明投票立場的代表  

發言。

七 . Sir Alec RANDALL (英聯王國）：我 a 在委 

員會襄代表英聯王國政府說明我們認爲這個♦務處 

的工作對於復舆朝鮮有很寶貴和有效的幫助，並認 

爲這是聯合國所必須負擔的一項義務。

八 . 英聯王國根據此項見解，過去 a 作大量捐 

助，該國政府決定於經過議會批准後交付該事務處 

的另一筆捐款 , 是該國額外愤慨提出的特別捐獻，並 

旦是用来協助該事務處圓满結束工作的最後次捐  

助。其聯王國政府之所以與懷慨捐助該事務處基金 

的其他各國政府行動一致，決定作這最後一次的捐 

助，在於希望迄今未作捐獻或有能力 f t 作捐獻的其 

他聯合國會員國，儘量踊躍捐款，俾該事務處能圓 

滿結束其優良工作。

九.英聯王國代表團之所以投票贊成剛才通過  

的決譲案，就是某於此項了解。我們看見大會以絕 

大多數通週這個決譲案，非常高與。

—0 .  Mr.UMARI(伊拉克）：伊拉克代表團雜然 

對於這個決譲案正文第一段內 " 因俊略而遣之靡爛 "•* 
—語有所猶豫，仍然投票贊成該決譲案。我國代表 

團不願於此時就上述點發表任何意見，尤其是因 

爲這個决議案是論述朝鮮復舆的~ -般問題；同時我 

們不願因爲對剛才所指出的字句有所懷疑，便卽秦 

權或投襄反對道個提案3 我們覺得朝鮮復興工作的 

確需襄各方读助，因此不願爲了這一點糖豫而妨礙 

這個爲我們所支持及重視的決議案之通過。



Mr. Wadsworth (美利堅合衆國）（副生席）就主 

席位。

議程項目十二  

經濟暨社會理♦會報吿書 

第二委員會報告書 (A/2868)

第 二 委 員 會 報 吿 員 秘 魯 ) 提 出 該 委  

員會關於經濟暨社會理事會報吿書 (A/2686)第二章 

及第三章的報告書 (A/2868)。

大會依照議事規則第六+ 八條規定，決定不討 

論第二委員會報告書。

^. 主 席 :各代表有欲說明其代表画對第二

委員會報告書〔A/2868〕所提決譲草案或蘇聯所提兩 

決譲草案〔A/L.188及 A/L.189〕之投票立場者，現可

發言。

—二 . Mr. SOBOLEV (蘇維埃社會生義共和國 

聯盟）：蘇聯代表團想說明它對第二委員會所提兩決 

譲草案的投票立場。

一三，第二委員會向大會提出了兩個關於經濟 

廣社會理事會報吿書的決議草案，其中一個論述就 

業間題，另•一個論述國際貿易間題。蘇聯代表團認 

爲這雨個決譲草案有重大缺點。

—四 . 那個關於充分就業間題的決譲草案，係 

以贊可經濟暨社會理事會第十八届會就此項間題所 

通過決譲案五三一 B (十八 )爲主旨。蘇聯代表團認 

爲此項辦法不足以徹底解決充分就業間題。就業與 

失業問題是個緊急的重大問題；它影#到有失業  

情形各國國內千百萬工人的利盤。許多國家內完全 

或局部失業人民的人數最近 a 較去年增加，而且失 

業人數確有繼續增加的趨勢，殊足爲慮。

五.世界工會職合會會向經濟暨社會理事會  

第十八屆會提出旨在减少失業情形並增加就業機會 

的有系統措施若干項。 雖然這些提案至屬重要而失 

業間題所毫涉的各種間題又® 待解決，理事會卻沒 

有就這些提譲採取積極行動，亦未予以通過，可是 

大家知道，由於許多國家國內完全或局部失業者人 

數增加，有關失業的各項問題 a 引起勞動羣衆的深 

切憂慮。

- 7 ^ . 第二委員會提請大會通過的那個決譲草 

案，並未說明失業情形的翼相。有些代表曾在第二 

委員會裏說就各國目前的失業情形而言，並不需襄 

採取任何措施來减少失業人數並改善他們的生活情 

况 , 我們不能同意此項觀點而且也無法加以接受。大 

會絕對不能忽視像失業與就業間題這様重裏的一•個 

問題。

—七 . 我們 a 在第二委員會說過，許多國家  

—— 特別是西德、義大利和美國一 國內失業人民 

以百萬許。大家遺襄記住，除了完全失業的人民 

外，局部失業的人民亦以百离許。在美國•一國就有 

盾部失業人民數百离之多。

八 . 因此，菩人不能杏認許多國家的失業情 

形至爲嚴重，而勞》羣衆對於此種情形之所以深感 

憂慮，是很容爲了解的。

—九，大會不應徒然贊可經濟e 社會理事會的 

決譲案，尤其因爲該決譲案並未向聯合國各會員國 

提出減少失業情形並改善失業者情況的實用建議。 

大會應愼重考慮失業間題並向各會員國建譲採取各 

種措施來減少失業情形、提高就紫水準並改善失業 

者的境況。

二0 . 必須強調的點就是失業問題不能以競  

修軍備的方法来解決。聽修軍備的必然結果，就是 

浪，大量的勞力、設備和原料；t 滴足以使失業與 

就業問題更見厳重，不足以解決該項問題。廣修軍 

備會增加捐稅負擔，同時大量减少人民的購買力和 

降低人民的生活程度。所有道些都只能造成減少和 

平用途的生廣與清加失業人數的結果。

二一 . 因此，減少失業及提高就業水準的正確 

方法是擴充民用生産、發展衡外貿易、境加政府用於 

社會事業的經費以及採取其他措施来提高人民的生 

活程度，所有這些就是蘇聯代表團在關於此項照題 

的決議草案〔A/L.188〕襄提出的措施。

二二 . 不獨如此，蘇聯決譲草案又提譲^^開一 

個非官方諮詢會譲 , 邀請適當的政府閩專門組織、所 

有國家與國際工會 i l 織及其他有關的非政府艇織參 

加，由它們就失業間題的實在情形以及爲求擴大全 

世界的經濟活動、發展國摩貿易與經濟合作與提高 

就業水準所應採取的實除步驟，充分交換意見。

二三.因此蘇聯代表團將於委員會所提關於就  

業問題的決譲草案曼付表決時棄權。

二四.委員會所通過關於國際貿易問題的決議  

草案戚僅僅贊可經濟暨 ffi會理事會第十八眉會所通 

過的决議案，因此也有重大缺點。蘇聯代表團認爲 

理事會的決譲案所訂辦法殊屬不足。

二五 . 根據聯合國憲章，大會負有促進國際經 

濟合作的責任。國際賈易是經濟合作的最重要方式， 

其在平等奥互惠的某礎上從事擴充，對所有國家均 

膚有利 , 可是有些國家，尤其是美國，正動蘇聯及 

各人民共和國實行貿易歧視政策。大家知道，其他 

若干國家亦被迫採取同様政策。國際貿易上的此種 

歧視政策，損害各國間的傳統經濟關係、使國際貿



易脱節及威少，而且對於西歐及其他推行此種政策 

的國家的經濟發生嚴重影響。

二六，第二委員會辯論經濟替社會理事會報吿 

書時，代表們B 提出很多事實来證實上述情形。美 

國及其他國家的官員所發表的許多的言論，都 a 承 

認東西兩力正常貿易途徑的斷絕凿於西方國家 a 發 

生有害的惠響。

二七 . 若千發展落後國家的代表， a 在第二委 

員會襄指出限制和禁運政策B 使這些國家在贸易上 

處於更不利 '的地位，胆延了它們的經濟齋展，並使 

它 ffl本来就很困難的經濟情形更趨複雜。在本屆大 

會全體會譲襄裏求取消人爲限制的代表亦復不少  ̂
取消國際貿息中現有的歧視辦法並發展正常贸易關 

係，是符合全世界人民利翁的舉措。發虽各國閩的 

JE常貿易関係足以改善許多國 '家的貿易情况，而且 

有助於減少失業人數、增加就業機會及提高人民生 

活程度。

二八 . 限制與禁止貿息政策毫無意義，此事日 

益明顯。許多國家最远已重行後展其對蘇聯及各人 

民共和國的貿息一事實，卽爲明證。擴大以平等與 

互惠爲某礎的画際貿易，不但符合所有各國的利益， 

而且是擎固國際和平與安全的重裏因素之 •一a

二九 . 蘇聯及各人民共和國的對外貧易，於一 

九五三年及一九五四年內數量激增。蘇聯準備繼績 

大量墙加其與意願相同各國的對外貿易。

三0 . 蘇聯代表團會向第二委員會提出一提 

案；它現在將該提案〔V L .1 89〕提請大會審譲，以求 

依照聯合國憲章规定促進各國閩經清合作的發展， 

和緩政治上的緊張情勢。緩和此種情勢是世界各國 

人民同感舆趣的一•個目標。

三一 . 消除人爲障礙並建立正常的貿揚和其他 

經濟關係，不但事屬必裏，而旦符合一切國家和人 

民的基本切身利翁。

三二 . 某於上述種種理由，蘇聯代表團認爲大 

會不能僅僅贊可第二委員會的決譲草案，旧應建譲 

聯合國各會員國消除其目前與個別國家及國家集團 

進行貿易所採取的歧視措施，並廣虽各國人民閩的 

貿易和其他經濟關係。

三三 . Mr. BIRECKI ( 波蘭）：波蘭代表團想說 

明t 對於現待大會取決的各決議草案，卽第二委員 

會報告書〔A/2868〕、文 件 A /L .188及 A/L.189所載 

決譲草案的投票立場。

三四 . 波蘭代表團認爲經濟暨社會理事會第+  
八眉會所通過關於充分就業的決譲案五三一 B (十 

八）及蘭於國際貿具障礙之消除及促進國際經游關

係之方法的決譲案五三一 C (千八 )均未能適應當前

需裏。

三五.那個關於充分就業的決議案完全忽視了  

許多國家目前的失é 情形 , 而只提出一些槪括建譲， 

並未開列爲减少失業人數及改善各國勞工境祝所必 

須採取的具體辦注。

三六 . 我們認爲經濟《社會理事會決定今後關 

於充分就業間題的工作生裏應由國際勞工組織負責 

辦理一舉，殊屬不當。波蘭代表團不願低估國摩勞工 

組織在這一方面所能擔負而且應該擔負的任務。可 

是，我們認爲最重裏的是聯合國應該諮詢各工會團 

體，因爲它們最有資格就此間題普表意見而且也最 

關心這個問題。

三七 . 我們可以 f t 關於國際貿易與促進國際經 

濟闕係力法的經濟暨社會理事會決譲案提出同様的 

誉譲。決譲草案前文部分載有若干正確的槪念，可 

是正文部分並未根據這些槪念作適當的結論。不錯， 

理事會 a 確認國際貿為的繼續擴張，可以幫助增加 

生塵與就業，提高生活水準，促進發展落後國家的 

經濟發展與國隙間的友好關係。理事會也確 a 力言 

繼續努力儘速促進國職資易擴張之重裏。可是，理 

事會在該決譲案正文部分僅作一般呼鎌，促請各國 

政府採取~ -切實際步驟以使利國際貿具的進•一步廣 

張。

三八.波蘭代表團相信經濟暨社會理事會不但  

要明察妨礙各國閩國際貿易發鹿的眞正障礙，面旦 

應該通過旨在悄除這些障礙的決譲案。最嚴重的 

個障礙就是美國及受美國朦迫的其他若千國家在其 

街外賈易上所採用的妓視辦法。有些國家所採取的 

歧視政策阻礙國際貿易的發展，尤其狙礙東西兩力 

閩貿揚的擴張；它使許多國家的輸出品不能售得優 

厚價格，藤低了若千種原料的價格，而 且 爲 栽 落  

後國家造成經濟上的困難。

三九.大家必須知道，西歐及各發展落後國家 

現有更多的人愈卷明白這些歧視辦法所産生的有害 

彰響，同時也更知道從國際貿易普遍醫展所能得到 

的利益 3 亞洲遠東經濟委員會及拉丁美洲經濟委員 

會上次舉行屆會時，許多代表團所發表的言論也表 

現出上述態度。歐洲經濟委員會之所以使貿葛發展 

委員會恢復工作，亦卽爲此。歐溯經濟委員會 a 於本 

年十月寒行的屆會中決定考慮實際的具體方法，以 

播加歐洲國家間貿易。

四0 . 本屆大會第二委員會所作辯論也反映出 

上項立場。在此種情形之下，波蘭代表團認爲不應 

以有經濟費社會理事會所通過關於充分就業和發廣 

國摩貿易的決議案或第二委員會就本項目所提報吿



書中的決譲草案爲a 足。大會應該盡力提出一些建 

設性的具體提案，來補充經濟寶 i t 會理事會的槪括

宣言。

ra— . 波蘭代表團是以，於蘇聯所提出的決譲 

草案〔A./L.l88：! ,深表歡迎。該決譲章案建譲發生失 

業問題的國家設法齋充平時生塵 , 促進國際貿具，播 

加政府用於a t會事業、教育、公共衞生及住屋供給的 

支出，採取步驟推廣並改善國家失業保險制度以減 

輕失業者生活上的困難，同時並採取其他辦法提高 

生活程度。披蘭代表画也贊成召集與失業及充分就 

業間題開係特深的非政府親織舉行諮商會譲的提  

案。我們相信此種會譲 •一定可以幫助把許多與 in人 

有利害闕係的閩題辨認淸楚，這些工人深切盼望能 

藉擴大平時生，及擴張世界各國間國摩貿息的力法 

悄除失業問題。

0 二.我俩也贊成蘇聯所提出關於國際貿易間  

題的决譲草案〔A /L.189〕。我希望絕大多數的代表能 

同意下列見解：發腰各國間的經濟關係對於他們的 

經濟進展以及《於增加就業機會和提高人民生活程 

度，都極關重裏。我相信絶大多數的代表也同意某 

些國家現有的經濟困難是妨礙國際貿易正常發凰的 

人爲障礙所造成或加甚的。最後，我相信大部设的 

代表也同意擴張國酸貿易胳大有助於改善國際開係 

與和緩當前的聚張情勢。

0 三.波蘭代表團認爲蘇聯決譲草案針普問題  

瘾結所在，並認爲該草案對各會員國提出的建譲，卽 

消除目前與個別國家或國家集團進行貿易時所實施 

的歧視辦法並採取步驟擴大國際間貿易及其他經濟 

關係二點，應該獲得大會的支持。大會必須履行其 

指導經濟 f t 社會理事會 : r 作的責任，否則這個由十 

八個會員國組成的理事會將不能反映出本組織全體 

會員國的意願。 自大會上次屆會開會以来，世界經 

濟情況 a 有轉變，可是經濟暨社會理事會未能就這 

些轉變作成適當結論，因此大會的指導更屬必襄。

四四.波蘭代表團認爲蘇聯所提出關於貿易及  

充分就業問题的決譲草案符合世界各國的利益，並 

認爲其實施構成和緩國際緊張情勢及穩定世界各國 

間和平友好關係的一*個重要因素。

四五 . 廳於第二委員會舉行射論及表决時，許 

多代表團翼於這些決譲拿案的各部分有很大的舆  

趣，我請求將這些決譲草案分段表決，換旬話說，將 

文 件 A /L .1 8 8及 A / L .1 8 9 所栽決譲草案的前文與 

正文各段分別表決。

四六 . Mr. PSCOLKA (捷克斯洛伐克）：捷克代 

表團認爲國際情勢改善後必須繼以減少軍備生廣而 

墙加民用生逢，而旦經濟與紙會政策必鎭以在國內

和國際方面達成並維持充分就業、增加生産及提高 

人民生活程度爲主旨。我們又認爲最重要的就是由 

各國政府採取有效措施來清進國摩經濟關係，務求 

所有開係國家均蒙其惠。我們所作討論 a 得到一*個 

很明顯的結論，卽國際眞誠合作的培植，以在國際 

貿易力面進行爲最É 然和最有利。

四七.第二委員會辯論經濟暨社會理事會報告  

書時，我國代衰團所贊成的個意見就是大會第九  

屆會審譲理事會報吿書時應主要着重於廣張國際經 

濟及貿易關係，因爲此項擴張對於經濟發展、就業 

機會的潘加和生活巷度的提高，至関重裏。

0 八，捷克代表團根據上述原資h 贊助蘇聯代 

表團所提出關於悄除在貿易上衡個別國家或國家集 

團應用的歧視糟施的決譲草案〔A/L.189〕及關於减 

少失業人數與清加就業機會的決議草案〔A/L.188〕。 

有些國家，尤其是美利堅合衆國，對蘇聯、中華人 

民共和國及其他人民共和國施行歧視貿易政策。 此 

種達反聯合國憲章原則的政策，不但對採行國有害， 

而旦使被迫推行此種政策的其他國家同受其害。

四九 . 我國代表B 蕭爲爲世界各國利益，尤其 

是經濟落後國家的利益計 , 國際貿易的各種障礙，特 

別是在貧易上凿個別國家或國家焦團所採取的歧視 

措施，必須予以掃除。大會不能推卸其衡於此事的 

責住。倘能潘過一決譲草案，促請各會員國政府消 

除應用於貿易方面的歧視措施並採取步驟擴張各國 

問貿易和其他經濟關係，則對於促進各國人民閩的 

和平合作與改善國際圃係，當有重大買獻。

五 0 . 捷克代表團又熱烈贊成蘇聯決議草案  

〔A/L.188〕中的一*個幾定，卽召集有關係的政府閩專 

門機關、各國工會及國際工會團體舉行井官方雜商 

會議 , 以便研究實際辦法来擴大全世界的經濟活勸、 

後展國際貿易及提高就業水準。我們認爲促進經濟 

方面的國際合作與擴堵就業機會是有密切關係的兩 

個簡題，並蕭爲由於許多國家的失業和就業不足情 

形愈来愈甚，擴張就業問題必須迅速解決。

五充 分 就 業 和 消 除 失 業 情 形 是 與 勞 勤 羣 衆  

有重大利害■ 係的問題。我們必須採取足以幫助減 

少許多國家內失業情形的決定和措施。文件 A/L.188 

襄列有這些措施，卽墙加民用生産，發展國際貿易 

以及在 ffit會和文化卞面所採取以提高人民生活程度 

爲目的的措施。捷克代表團深信這些間題如纏解決， 

必大有助於促進各國人民間的和平經濟合作，擴大 

民用生逢，以及消除許多國家最近敷年來使經濟適 

應軍事 .目的所發生的有害影響。這些間題之解決又 

足以促進國際貿具之發族，而普嚴國際貿易的重裏 

性，則是大家所承認的。



五二.捷克晴內的與論贊成在互惠原則下與各  

國建立貿具關係。我們認爲此種關係是業同和平的

個重裏先決條件。

五三 .紙 襄 妨 害 JE常貿易的人爲障礙完全淸  

除，各社會主義國家的迅速經濟發展和工業化可以 

大大地墙加它們與世界各國進行貿易的機會。

五四.我國代表團深願積極協助完成聯合國憲  

章在經濟方面責成我們執行的當前和未來任務，故 

此贊助蘇聯所提出的决譲草案，因爲這些草案完全 

符 合 我 的 目 標 。第二委島會報吿書〔A /2868：!所载 

決譲草案並未提出足以解決這些問題的辦法，是以 

撞克代表團將於這些決譲草案付表決時棄權。

五五 . Mr. UMARI (伊拉克）：國與國間的經  

濟關係大半決定於它們的政洽關係。如欲使國與國 

間的經濟關係不受存在於它們之閩的政洽情巧所影 

響，實在非常困難。因此，我國代表團曾在第二委 

員會指出除非政治局面澄淸，否則無論我們想在大 

會通過的決議案怎様地多，怎様地有力，它們在國 

際間依然不會收效。

五六 . 我覺得應將我國代表團的意見說明，以 

免我們於委員會或大會舉行表決時所採取的投票立 

場被人解釋爲我國或我國代表團無意促進國際資易 

或增進世界各國的經赞關係。我們確信必須先使政 

治局面明朗化，因爲做到這一步以後，一切其他事 

情，不論县經濟或社會方面的事，都可随之澄淸。

五七 . Mr. SUPCHENKO (鳥克蘭蘇維埃社會 

主義共和國）：第二委員會審譲經濟暨社會理事會報 

吿書第二章及第三章時，蘇聯代表團提出了兩個決 

譲草案，其中•一草案論述減少失業人數和增加就業 

機會的措施，另一草案建議消除在貿思對個別國  

家或國家集團應用的妓視措施。第二委員會報吿員 

的報告B 這明第二委員會不支持蘇聯所提出的決譲 

草案。可是，蘇聯代表團靡於它的決譲章案係以蘇 

解失業者困苦及使國摩《易得到正常發展爲宗旨， 

甚屬重裏，故向全體會譲提出該兩決譲草案。

五八.憲於若干國家的失業人數依然很多而失  

業者及其家屬處境甚苦，蘇聯代表團所提出的第 

個決譲草案〔A/L.188〕規定由大會建譲有失業情形 

存在的聯合國會員國採取有效步驟来減少失業人數 

及墙加就業機會，其方法爲醫展民用工業、擴充》 

外資易、增加政府用於社會事業、教育、公共衞生及 

住屋供應的經費並採取其他確能提高人民 "H fê福利 

水準的措施。

五九.蘇聯代表團提出世界工會聯合會的建  

議，並提譲召開非官力諮商會譲，由各國工會及國 

際工會遺派代表參加，以便就擴大經濟活動、發展

國摩資息與國際合作及提高就業水準所必須採取的 

實際步驟，膚泛交換意見3
六 0 , 鳥克蘭代表B 誠意贊助蘇聯代表所提譲 

的辦法，因爲道些辦法確可幫助减少失業人數及解 

除失業者及其家屬的困苦；它完全贊成關於此項問 

题的蘇聯決議草案:，鳥克蘭代表團想順便猎出，根 

據聯合國晝章規定，審譲如何眞正墙加就業機會問 

題是大會的責任；大會不能像第二委員會所提決譲 

草素査所建譲的都様將審議此項間題的責任移交經 

博 ® 社會理事會或各專円機闘。

六 如 果 大 會 通 過 蘇 職 決 譲 草 案 ，則其所採 

取增加就業機會的各項明確步驟，當然會得到全世 

界工人的衷心贊同，而且必然會增加聯合國在千百 

萬男女卒民心目中的威望。

六二.鳥克蘭代表團又贊成促講大會建議各國  

消除在貿具上激個別國家或國家集團採取之妓視梢 

施的第二個蘇聯決講草案〔A/L.1S9〕。近年来對別國 

採取歧視貿易措施之風甚盛。

六三 . 第二委員會討論蘇聯決議草素時，有些 

代表以蘇聯代表B 的促使國際貿易趨於正常提案超 

越經齋暨社會理事會決譲案五三一C (十八 )所訂辦 

法爲理由，予以反對。我 對 於 此 項 反 對 ，至少可 

以根據下列兩點加以敞斥：第一，如果大會的工作 

不過县在形式 J 認可聯合國各機闘及各專門機關所 

作決定，毫不計及這些決定可能發生的效某，則它 

的前途可悲；第二，大家都知道自經濟暨社會理事 

會第+ 八屆會前論此項間題以来國際關係顯然業B  
改善。舉例来說，朝鮮戰事結束後，若千國家業&  
進行簽訂印度支那停載慮定。此外，聯合國 f t 論裁 

軍及禁止原子武器間題最近a 有進風。所有這些事 

實都在表示國際聚張情勢a 較前和緩。

六四 . 就另一力面來餘，國際關係的改善必填 

以國際間改進了的經濟合作爲某礎，才能永遠保持； 

至於各國的國內政洽體制，應置之不输。然 tfii大家 

都知道某些國家在貿具 J :對個別國家或甚至對國家 

集團所採取的妓視措施，不但達反聯合國憲章有關 

條款，而旦妨礙國際經濟合作C
六五 . 某於上述種種理由，鳥克蘭代表團完全 

贊同旨在擴張正常國際經濟關係的蘇聯决譲草案。

六六 . Mr. KIDRON (以色列）：以色列對於其 

本國所在展域中發生的商業絶交及妓視情形，有深 

切認識。我們之所以反對這些行爲，是因爲我們根 

據經驗，知道這些行爲造成政治緊張情勢及使人民 

遭受痛苦，與本組織負有提倡責任的和平、繁榮與 

自由思想大相抵觸《因此，我們認爲决議草案武雖 

然是第二委員會修改後所通過的 , 仍屬不夠徹库。該



草案並未充分表现出我們認爲審譲此項問題時所應 

有的那種急諷解決的意向。但是，由於該決譲草案 

有擴大審譲範圍的優點，不限於審譲蘇聯、波蘭、捷 

克、鳥克蘭四國代表所提出的特定問題，我國代表 

團將投票贊成該草案。

六七 . 我國代表團認爲蘇聯決譲草案〔A/L. 189；) 

並未包含切有關問題在內，因此將於該，案付表 

決時棄權。

六八 . Mr. LYNKOV (白俄羅斯蘇維埃社會主 

義共和國）：蘇聯代表團現 a 向大會全體會譲提出兩 

個關於經濟暨社會理事會報吿書第二章和第三章的 

决議草案。第一個蘇聯草案〔A /L . 18 8 )5%述減少失業 

人數及增加就業機會的措施；第二個草案〔A/L.189〕 
所論述的是悄除在貿易上》個別國家或國家 集 ®所 

採取歧視措施間題。白俄羅斯代表團贊成這兩個決 

議草案。

六九.大會實有通過闕於減少失業人數及增加  

就業機會措施的蘇聯決譲草案之必裏，因爲就業與 

失業問題在失業人民甚多的國家是一個重要面急迫 

的間題。目前那千百萬失業者及其家屬的處境，非 

常艱苦。失業使工人心錯不寧，感覺前途激æ 。

七 0 . 廳於若干國家失業人數增加而勞動羣衆 

的物《環境日趨惡劣，聯合國責任所在，理應採取 

緊急措施，以减少失業人數，增加就業機會，減輕 

失業者的痛苦及提高人民生活稻度。

七 白 俄 羅 斯 代 表 ®認 爲 經 濟暨社會理事會 

維然 a 將就業與失業間題研究多次，仍未採取翼正 

可以幫助液少失業人數和堵加就業機會的決議。 m  
於理事會大體上並未履行其關於就業與失業問題的 

任務，大會不能不就此一緊急重要的間題作一決定， 

而且也無權推卸此項責任。

七二.關於就業與失業間題的蘇聯决譲草案規  

定從速採取有效措施來減少失業人數，播加就業機 

會，贼輕失業者的困苦及提高人民生活程度。該草案 

a 淸楚列出達成上述各項目的方法。該草案完全符 

合世界各國人民的基本利益。因此，白俄羅斯支持 

這個蘇聯提案，並將投票贊成。

七三.白俄羅斯代表圓又認爲大會應審愼考盧  

關於消除在貿爲上激個別國家或國家集團所採取歧 

視措施的蘇聯決譲章案。

七四.人人皆知國際貿爲目前受到種種徘斥性  

障礙和限制的束縛。養利堅合衆國及其他若干國家 

在對外賈易上依然歧視蘇聯、中華人民共和國及歐 

洲各义民共和國。由於在貿易上採取禁限政策的結 

果，許多國家，特別是西歐國家，B 大受損失。 此 

項政策業終證明爲毫無價値。因爲經濟困難越来越

多，國內市場縮小，而許多國家的外貨市場又發生 

劇烈廣爭，上述國家的有關商界不能不謀與蘇聯及 

各人民共和國家進行貿易。許多國家的商界a 在整 

決要求擴大東西兩方閩的貿易。

七五，大家現B 承認擴大東 ®兩力閩的貿易是 

大會應予特別留意的一項非常重要而又非常緊急的 

工作C
七六. 白俄羅斯代表«諷爲就處理國際貿易間 

題而言，經濟《社會理事會至今未採ffju»月確的適當 

行勤來悄除各種限制並擴★ 國際貿揚。因此大會應 

從速採取有效步驟，務使在貿具上的歧視措施盡行 

消除，國織貿易得以推膚。

七七，蘇聯決譲草集能收促進各國經濟醫展、 

增加就業機會及提高人民生活趣度的效果，故甚重 

要。該草案規定消除妨礙國際貿易正常發展的人爲 

障礙。爲了全世界人民的重大利益，消除人爲障礙 

及建立商業和經濟關係實屬急不容緩。大會如將蘇 

聯決譲草案通過，便可促進各國間經濟合作的發展 

並可幫助和緩國際聚張情勢及輩画國際和平與安 

全。

七八.因此白俄羅斯代表画贊助這個蘇聯決 

議草案，並將投票贊成。
七九. Mr. HALIQ (蘇地拉伯）：關於論述增 

加就業機會問題的蘇聯決譲草案，我國代表團曾投 

票贊成該草案的若干都分而於其他部分付表決時棄 

權。我們之所以於該決譲草案的主要建譲付表決時 

棄權，是因爲我們認爲該項建譲離題稍遠，而且涉 

及若干會員國的地方經濟政策。因此我們於該決議 

草案全文付表决時棄權一舉，表示我們對於該草案 

所載各項原别未作最後制厳。

八0 . 我們又於蘇聯在第二委員會所提出關於 

質易歧視問題的另一決議草案付表決時棄權，但是 

並不反對該決譲草案所截原則。我們認爲該決譲草 

案所求過奇，因爲有些國家覺得其本國與若干會 

員國間的貧爲施以限制，是於國家利盤受到威脅時 

所能使用的爲害最小的防禦武器。

八一*.這也許可以說明我國及中東其他若千國 

家代表團的立場。此種貿易力法及其限制在中東是 

極關重襄的。
八二. Mr. KAYALI (翁利亞）：我國代表團在 

委員會襄投票反對關於在貿易上採取妓視措施的蘇 

聯決譲草案。我國代表團不能同意表面上屬於經濟 

方面的決譲案來德制實施妓視性的政治解決辦法。

八三. 主廣：旣無其他代表團說明投票立場，大 

會現卽依照慣例，將第二委員會在其報告書中〔A/ 
2 8 6 8 ]提出的決譲革案付表决。



決譲草案晝以五十票對蓉通過，棄權者五。

決譲草案式以四十九票對零通過，棄權者五。

八四 . 主 廣 : 大會現在處理文件A/L. 188及 A// 
L.189所载蘇聯決議草案。本鹿請古巴代表就程序間 

題發言。

八五 . Mr. RIBAS (古巴）：古巴代表衝根據譲 

事規則第九十三條第二句的规定，提譲不將蘇聯代 

表圓所提決譲草案付表決。這兩個決議草案業經第 

二委員會充分前論並予杏決0

八六 . 委員會 a 就同一問題另行提出了雨個決 

譲草案，而且該雨草素業經大會分別以五千票對零， 

棄權者五及四十九票凿蓉，棄權者五予以通過。

八七 . 因此，我國代表圓根據譲事規則第九十 

三條第二句的規定，提譲不將蘇聯決議， 素付表  

決 。

八八 . Mr. SOBOLEV (蘇維埃社會生義共和國 

聯盟）：大會當然有權自行決定其譲事程序，而且可 

以決定應杏將某一*個決譲草案付表決。

八九.可是蘇聯代表團仍請大會將蘇聯所提出  

的兩決譲草案付表決。

九0 . 主 廣 :古巴代表援引大會譲事規則第九  

十三條，提議由大會決定不將蘇聯兩決譲草案 f i■表 
決。各位知道，第九十三條規定：

" 對 同 間 題 ，如有雨個以上之提案提出，

除大會另有決定外，應依其提出之先後，依次

表決。大 會 得 在 每 次 表 決 提 案 後 ，決定應否

將次一提案付表決。"

九一 . 由此說來，古巴代表 a 提出了一先決問 

題，有待★會對蘇聯決譲草案作決定之前加以處  

理 。

九二 . 我們現在表決古巴代表的下刻動譲：

" 大會

" 認爲不應就蘇維埃社會生義共和國聯盟

所提決譲草案〔A/L. 188及 A/L. 189〕舉行表决。"
該動譲以三十一票激六票通過，棄棄者十六。

議程項目二十三 

南非聯邦政府 "種族隔離"政策在南非所 

造成之種族衝突間題

專設政治委員會報告書 (A/2857)
及第五委員會報吿書 (A /2858)

九三 . 主席：大會現有專設政治委員會報告書 

I；A /2857〕以及第五委員會就專設政治委員會提出的

決謙，案所涉經费問題提交大會的報吿書〔A/2858：!。 
如無異譲，我推定大會業 a 閩悉這份報吿書。

九四 . 由於專設政洽委員會報吿員缺席，如無 

異譲，我推定此次無須由報告員提出報吿。

決定如議。

大會依照譲事规則第六十八條規定，決定不前 

論專設政治委員會的報吿書。

九五 . 主 廣 :我現在請願意說明投票立場的代  

表發言。

九六，Mr. DU PLESSIS (南非聯弗）：關於專 

設政治委員會報告書〔A/2857：!所截決譲草案，我要 

再度堅決聲明南非聯邦不能承認聯合國有權討論本 

項目。

九七 . 同時，我對於評說我國政府沒有履行它 

依據憲章所負義務的指控，槪加否認。無論在委員 

會或大會襄，南非聯邦代表團都曾就權限問題作詳 

盡的辯論，因此我現在無須複述我們的論據。這些 

論據 a 载入紀鋒》而且我們現在依然持此見解。

九八.我國代表画之所以維持我國政府的法律  

立場，是因爲我們始終忠實遵守全體會員國在金山 

市所作決譲而支持憲章各項规定。因此，我們依然 

認爲聯合國南非聯邦種族情勢問題委員會的設立是 

達反憲章的，而該委員會之繼續存在也是非法的。我 

們依然認爲該委員會的報吿書以及聯合國討論該報 

吿 書 事 ，構成對南非聯邦同政的千涉《

九九 . 用不着說，如果該委員會依據決譲草案 

正文第六段的規定繼績存在，我國政府將不能對該 

委員會提供合作。

—0 0 . 因此，南非聯邦代表團仍如過去様  

拒絕接受該決譲草案全文以及其中的每一段案文。

找請求將該決譲草案前文第三段以後 

各段逐段付表決，並用唱名力式表決前文第五段、正 

文第六段及決譲草案全文。

— 0 二 . Mr. DE SOUZA GOMES (巴西）：巴 ffi 
代表團覺得易於決定 t 對專設政治委員會就南非聯 

邦種族隔離問題所提決譲草案的立場。

- 0 三 . 我們在巴西國內篤行人類絕對平等、 

不分種族與膚色的原則，而且不能容思任何基於種 

族偏見的妓視。我們的對外政策則向以温和著稱，無 

論在甚麼時候遇到甚麼情形，我們都力求我們的政 

策切合現實。

四 . 專設政 '冶委員會討論本間題時，我會 

說過南非聯邦的種族情勢誠爲世界各國所關懷的事 

項，種族隔離政策確與聯合國宗旨原則大相違背，但



县正如聯合國南非聯邦種族情勢問題委員會報吿書 

〔A /2719〕所說，這個問题須由南非聯邦當局負責解 

決。

- 0 玉 . 因此，我們靡於南非聯邦政府所採取 

的立場，認爲續設聯合國委員會研究本問題並建議 

解決辦法 •一節，實屬毫無意義。如某裏描使南非聯 

邦政府利用它所不願接受的技術協助，便县不切實 

際。

• - 0 六 . 某於上通理由，我國代表B 將投票反 

對道個決譲草案的最後四段。可是，我應指出我們 

贊助其中說明大會對該委員會的建設性工作表示嘉 

許的正文第一段。我國代表團又將投票反對前文第 

五段，因爲我們不相信種族隔離政策可以眞JE說是 

構成了對世界各種族閩和平關係的重大威，。我認 

爲此項言論不符事實；它所說的不是已證明了的事 

實。我又覺得此項言論過於偏激 , 因此不能接受。我 

想說明種族隔離政策從未影響巴面國內各種族間的 

栽切關係，而且就我所知，該項政策亦未彰響任何 

其他國家內各種族間的良係關係。我看不出它將来 

如何會徵生此種彰響。

- - 0 七.我國代表團貴整個決譲草案所作最後 

投襄，當然要看分段表決所得結果如何而定。因此， 

我懇請主席依照譲事規則的規定，將該決譲第案分 

成若干部汾付表決。

— 0 八 . Mr. BENITES VINUEZA (厄瓜多）： 

瓜多代表a 未在委員會說明投票立場，因此我現 

在想用蔑分鐘的時間說明我們對專設政治委員會斯 

提決譲草案的立場。

- * o 九 . 我國代表團在委員會襄的投票立場， 

現在又經我們在全體會譲中加以證實，我們的立場 

是以下列各項考慮爲依據。

~-一0 . 第•一, 從法律觀點来說，這個草案 I t  
不違背我國政府充分支持的不干涉原則，亦不抵觸 

憲章第二條第七項的規定。這個草案的前文紙是提 

到 由 Mr. Hernân SantaC ruz任主席的那個委員會所 

得結論，並未說明大會的意見。JE文部分也沒有對 

南非聯邦施以壓力，不過促請南非聯邦履行 t 簽訂 

憲章時自爵接受的各項義務而已。無論從字義、邏 

輯或法理上說，促請一國履行其國際義務不能說是 

干涉該國內政。

 第二，從道德觀點來說，本國代表團

相信各國依據憲章所負關於人權方面的法律和道義 

上義務如果不予履行，會引起億萬人民的猜疑。我 

a 在委員會舉行一般辯論時說過，我們對於南非聯 

邦的種族問題如果漠不關心或加以容忍，則可能引

起世界各地有色積冬的反感，東起西應，連續不斷。 

如果我想到在委 à 會襄投票反對這個決譲草案的 

都是有無數有色種人受其統治的殖民主義國家，僅 

有一國是例外，就更可知道情形是多麼嚴重了。

— 二 . 第三，從政治觀點來説，我國代表團 

認爲民生是以尊重人格尊嚴與慣値、不分種族峻域 

爲立論基礎的主義，因此不容割裂。民主主義不是 

專爲白種人而是爲所有各種族的人民而劍設的，我 

們木能把民生主義用作課餅，我們推行民主一*定裏 

有堅定不移的信心和絕《信仰的誠意。如果我們想 

徘除共產主義的唯物論而健成功，就得裏使民.生主 

義成爲•一種尊重人格尊厳的自由生義。

— 三.我國代表團前次之所以於對南非聯邦 

提出的建議付表決時棄權，係因該項建議以其他多 

種族社會爲例證；我們將於大會表決該建議時再度 

棄權。這是因爲不論其他國家的種族政策有何缺點， 

他們確在設法消除歧視並打破人民的種族成見。因 

此，其他國家的經驗與南非聯邦的情形豪無關聯。南 

非聯邦在 Prime Minister M alan及其後任 Prime Minister 

Strydom當政期間，均以白種人優於一切、有色種人 

必須永遠過奴録生活這兩點爲其政策的要旨。關於 

此點，我想指出十二月十三日出版的時代雜誌中 

有一篇文章請出南非新總理不喜歡他所說的"英國 

一一猶大人社會" 和自由民主制度。

‘ 四.我國代表團對於續設委員會一事維然

頗有懷疑，仍將投票贊成予以續設；因爲如果不續 

設該委員會，這個 •决譲草案就會完全失去它的效用， 

而南非種族銜突問題 * 就不會繼續列在大會譲程。

 五，Mr. CA^AS (哥斯大黎加）：我國代表

團是專設政治委員會現在提請大會通過的那個決譲 

草案的提案人之一。由於特殊事放，該委員會舉行 

表決時我們未在場。因此，我們想利用這個機會說 

明我們投票贊成該草案的理由。我們投票贊成該草 

案，事實上就是重申我們多年来對於這個問題的立 

場。

一六 . 過去數年閩，我肥曾在聯合國說明我 

轉認爲就簽訂了聯合國憲章的國家而言，保護入權 

—事 a 經不再屬於國內範圍而變成國摩事項。我們 

認爲無論如何，保護人權並不受憲章第二條第七項 

規定的限制。

雖潍如此，哥斯大黎加想在大會第九 

屆會中根據一個性《略爲不同的觀點重申它的立  

場。我們 a 承認大會在維譲7U« 方面有最高的權力， 

但是我們所根據的是一個完全不是政治性的觀點， 

卽宗教觀點。



——«八 . 我國代表團想在道次大會說明，它在 

a 往各次眉會裏對南非聯邦種族衝突問題所採取的 

政策，是以基督教哲理爲依據。我們信奉基督教，所 

以相信人類生而平等，享有種種人權，同時我們相 

信，如果 »於根據膚色或種族而造成的民族間妓視  

視若無睹，便是破壞了上述原則。

— 九.我國代表團之所以再度表明屯對此項

間題的立場， 方面是因爲我們認爲大會-------- 般
来說，聯合國—— 對於道件事情，冗如爲維護人權 

所必須過間的其他事情一様，是有權處理的，另方 

面是因爲我們認爲如果我們採取其他態度，便是違 

背了我們身爲某督教國家的立場。

—二0 .  Mr. BOROOAH( 印度）：南非聯邦代表 

現又在 jîfc反對聯合國審譲南非聯邦政府的種族隔離 

政策在該國國內所引起的種族銜突間題。事實上，本 

組織是否有權審譲此事項的間題，業經大會加以最 

詳盡的考慮0
• - 二一 . 大會於一九五二年首次審譲將此項目 

列入譲程的間 ‘題時，南非聯邦政府代表會在所有各 

階段，部就是說，在總務委S 會、全體會譲、專設政 

治委員會以及再在全體會譲，提出權限問題。這些機 

構所作决定，不容任何人對我們處理這項問題的權 

力尙有懷疑餘地。去年大會於杏決旨在否認大會有 

此權力的提案之後，通過了決譲案七二一 (八）。

二二 . 因有上述情形，我國代表團基於我國 

代表於九五四年十二年三日在專設政洽委員會詳  

細説明的理由，認爲大會應該宣布任何以此事項不 

屬聯合國管轄範園爲立論根據的言論 , 都不能成立。

—二三 . 我不想覆述各項事實和論據，以免浪 

費大會的時間，但是我希望大會能夠再次雙明它對 

此事項所作決定。我對於南非聯邦代表所稱該國政 

府担絕與聯合國委員會合作節 , 不欲發表意見。我 

紙想指出此種態度與南非聯邦政府自稱信守的憲章 

明文與本旨，實相蓮裁。

二四 . 印度代表團希望：雖有南非聯邦代表 

剛才所發表的聲明，聯合國委員會仍能得到爲執行 

任務所需要的協助和合作。

—二五 . 主席：旣然沒有其他代表想說明投票 

立場，大會現卽表決專設政治委員會報吿書〔A/ 
2 8 57 3所載決譲草案。本席欲請大會注意，過去各 

屆會主鹿將此項問题解释爲屬於大會譲事规則第八 

十五條所稱重裏間題時，各代表均無異譲。

二六南非聯邦及其他若干國代表曾請求將  

決譲草案分段付表決。此外南非聯邦代表又請求用 

唱名方式表决前文最後段及正文第六段。

前文第一段以因十八票對六票通過，棄權者

第二段以因千六票對六票通過，棄權者六。

第三段以四十五票對八票通過，棄權者六。

第四段以三十七票對七票通過，寨權者

二七 . 主 席 : 南非聯郭代表團前 a 請求用唱 

名方式表決前文第五段。

隨以唱名力式舉行表決。

主席抽纖決定由《甸首先投票。

贊成者：麵甸、白俄羅斯蘇維埃 ftfc會生義共和 

國、智利、哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、厄瓜多、埃及、 

薩爾冗多、阿比西尼3S、希騰、瓜地馬拉、海地、洪都 

拉斯、冰 f t 、印度、印度尼西® 、伊斯、伊拉克、以色 

列、黎 a 嫩、利 比 里 西 哥 、尼加拉瓜、巴基斯坦、 

巴拿馬、巴拉圭、菲律賓、波蘭、蘇地亞拉伯、叙利亜、 

泰國、鳥克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃社會主 

義共和國聯盟、鳥拉圭、葉 南 斯 拉 夫 、阿富汗、玻 

利維盘。

反對者：古巴、法蘭西、盧森堡、荷蘭、紐西蘭、 

瑞典、南非聯邦、大不列颤及北愛爾蘭聯合王國、澳 

大利亞、比利時、巴西。

棄權者：加拿大、中國、哥命比亞、丹麥，多明尼 

加共和國、那威、秘魯、土耳其、美利堅合衆國、委內 

瑞拉、阿根廷。

第五段以三十八票對 ^ 票通過，寨權者十

七 。

正文第 一段以四十二票動九票通過，棄權者

第二段以四十一票對九票通過，棄權者八。

第三段以四十三票對六票道過，棄權者八。

第四段以四十二票對九票通過，棄權者九。

第五段以三十八票對十票道過，棄權者十

—二八 . 主席：南非聯邦代表團前 a 請求用唱 

名方式表決正文第六段。

随以唱名方式舉行表决。

主席抽嶽決定由菲律賓首先投票。

贊成者：菲律賓、波蘭、蘇地亞拉伯、截利亞、鳥 

克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃翻會主義共和 

國聯盟、烏拉圭、葉P !、南斯拉夫、阿富汗、玻利維亜、 

麵甸、白俄羅斯蘇維埃 fftfc會主義共和國、智到、哥斯 

大黎加、撞克斯裕伐克、枢瓜多、埃及、薩爾冗多、阿 

比西尼亟、希騰、瓜地馬 f t 、海地、洪都拉斯、冰島、印 

度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、黎巴嫩 ;V利比里亞、墨 

西哥、尼加拉瓜、巴基斯坦、巴拉圭.。



反對者：土耳其、南非聯邦、大不列颤及北愛爾 

蘭聯合王國、美利堅合弗國、澳大利55、比刹時、巴 

西、加拿大、中國、哥命比亞、法蘭西、以色列、盧森 

堡、荷蘭、紐西蘭。

棄權者：瑞典、泰國、委內瑞拉、阿根廷、丹麥、 

多明尼加共和國、那威、巴拿馬、秘魯。

第六段以三十五票對十六票通過，棄權者九。

第七段以三十四票對十四襄通過 .，棄權者七。

第八段以三十五票對十票通過，棄權者十。

—二九 . 主席 :我现在將决議，案全文付表 •决。 

南非聯邦代表團前已請求用唱名方式表決。

隨以唱名方式舉行表決。

主席抽 « 决定由阿比西尼亞首先投票。

贊成者：阿比西尼蓝、希騰、瓜地馬拉、海地、洪 

都拉斯、冰禽、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以色 

列、黎巴嫩、利比里亞、墨西哥、尼加拉瓜、那威、巴某

斯组、巴拿馬、巴拉圭、菲律賓、波蘭、蘇地亞拉伯、瑞 

典 、叙利亞、泰國、烏克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇 

維埃社會主義共和國聯盟、烏拉圭、葉 P K南斯拉夫、 

阿富汗、玻利維亞、麵甸、白俄羅斯蘇維埃社會主義 

共和國、輕利、哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、厄瓜多、 

埃及、薩爾冗多。

反對者：法蘭西、盧森堡、荷蘭、紐西蘭、南非聯 

邦、大不列顔及北愛爾蘭聯合王國、澳大利亞、比刺 

時、加拿大、哥 命 比 ®。

棄權者：秘魯、土耳其、美利堅合衆國、委內瑞 

拉、阿根廷、巴西、中國、古巴、丹麥、多明尼加共和 

國。

決譲草案圣文以四十襄動十票通過，寨權者

(午後一時十五分散會。）

第 五 一 二 次 全 體 會 議  

—九五四十二月十四日星期二午後三時絲約

主席 ： Eelco N. VAN KLEFFENS (荷蘭）

A/PV.S12

副 主 席 •Mf, iïop例《0« (法蘭西 )就主席位。

議程項目三十七、五十四、四十三、 

四十五及十二

一 九 五 四會計年度追加慨算 

第五委員會報吿書 (A /2839)

聯合國人事政策 

第五委員會報告書 (A/2862)

聯合國與各專門機關在行政及預算 

方面之協調 

第五委員會報吿書 (A /2861) 

關於由專款帳下撥付專門機關技衛 

協助款項開支情形之審計報吿書 

第五委員會報吿書 (A /2866) 

經濟®社會理事會報吿書g»前）

第五委員會報告書 (A/2860)

Mr. Liveran (以色列），第五委員會報吿員，提 

出該委員會各報吿書（A/2839,A/2862 ,A /2861 ,A / 
2866及 A/2860)並齋言如下：

— . Mr. LIVERAN (以色列）（第五委員會報告 

員）：今天下午全體會譲議程.K列有第五委員會提出 

的各報告書，我不必分別加以評論。可是，有南個報 

吿書或宜略加說明以表明第五委賛會處理問題時所 

抱的態度。所以我紙擬對這雨個報吿書加以說明。

二. 我願意說明的第一個報吿書載在文件A/ 
2 8 6 2 ,論及聯合國的人事政策。簡言之，第五委員 

會在報吿書襄所建譲的決譲草案覺係修正職員服務 

條例第一條第六項。這一條指明在何種情形下職員 

得或不得接受聯合國以外各方面給予的榮，、動章、 

優惠、飽晴或報酬。

三.在委員會时論這倘某本問題時就很淸楚的 

看出来: 當時意見分歧之處不在於原則本身的正當。 

所討論的是：現行職員服務條例所訂立的這個原則 

是否事寶上訂得最好> 有些人認爲這種絕對禁止旣 

想經過去經驗證明絕不能實行，最好的辦法或者是 

改變條例以求與實情相應。其他代表認爲絶不應作 

任何修改以放寬現行條例中的普遍禁.I t規定。

0 . 所通過的條文折衷於這兩種態度間。 

對原則本身並不反陕分歧的意見一一因爲事實上沒 

有歧昆。因此，第五委員會建譲將現行職員服務條 

例第一條第六項改爲決譲草案豪附件所列案文。


